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PORTAL HIDALGO 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
ALFREDO RAMÍREZ SIN CALIDAD MORAL 
Cada vez me sorprende más el cinismo del gobernador morenista de Michoacán, Alfredo 
Ramírez Bedolla, pues mientras pide a sus funcionarios prudencia y respetar la ley ante 
sus aspiraciones políticas, él hace lo contrario y la violenta al hacer actos anticipados de 
campaña en favor de las corcholatas de su partido, Morena. 
Sí es un año electoral señor Alfredo, aunque en Michoacán no haya comicios. 

Usted debe poner el ejemplo, pero anda todo acelerado apoyando desde el año pasado a 
las corcholatas, así que no tiene calidad moral para exigirles nada. 

Qué cínico es usted al pedir no usar el cargo público para beneficiar a algún aspirante 
presidencial, pero entonces ¿usted por qué lo hace? ¿Por qué utiliza su manchada 
investidura para apoyar a los aspirantes presidenciales y hasta presta helicóptero? 
“Los servidores públicos debemos de respetar la ley y tenemos una mayor 
responsabilidad que debemos de cumplir y no hacer lo que se nos antoje”, eso dijo este 
mitómano que Michoacán tiene como gobernador, cuando él la viola constantemente, al 
igual que Andrés Manuel López Obrador. 

GOTAS POLÍTICASD 

Dentro del PRD, al igual que en todos los partidos políticos hay jóvenes, mujeres y 
hombres que tienen fuerte liderazgo en sus regiones, pero lamentablemente las 
dirigencias no les dan la oportunidad, sólo los utilizan en campañas electorales, son 
contados quienes han logrado escalar en la política. 

Es lamentable que sean siempre los mismos quienes se repartan el pastel por su 
“experiencia”, haciendo de lado a aquellos y aquellas que día y noche hacen trabajo a ras 
de tierra y al último se quedan como los chinitos, “nomás milando”. 

Helder Valencia, secretario de Planeación Estratégica y Organización del Partido de la 
Revolución Democrática, se ha convertido en un pilar fundamental del perredismo 
michoacano, quien pese a su juventud ha logrado mucha experiencia y su liderazgo ha 
crecido en todo el estado y merece que la dirigencia de su partido le dé una oportunidad 
porque se la ha jugado. 

 



 

 

INSISTE PRD EN QUE SILVANO ES SU CARTA FUERTE A LA PRESIDENCIA 

La candidatura de la alianza para el 2024 aún no está definida, y para la dirigencia estatal 
del PRD, Silvano Aureoles es una carta fuerte del partido, señala Octavio Ocampo, quien 
afirmó que su partido no estará sujeto ni podrá avalar lo que diga un instituto político 
respecto a la elección de la candidata o el candidato de la alianza opositora para el 
proceso electoral del 2024 a la Presidencia de la República. 

CON O SIN FORTAPAZ ALFREDO RAMÍREZ NO PUEDE CON LA INSEGURIDAD 

El dizque gobernador morenista Alfredo Ramírez Bedolla no puede con la inseguridad, en 
lugar de disminuir aumenta y nos quiere dorar la píldora con su Fortapaz que, hasta ahora 
sólo ha servido para dos cosas, para nada y para siete tiznadas, pues en todos los 
municipios siguen dejando muertos. 

Tanto él como un tal Cesar Erwin Sánchez Coria, que de seguridad no sabe ni madres, 
pero que ostenta, por amistad y compadrazgo el cargo de secretario Ejecutivo del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública, mienten a las y los michoacanos con cifras alegres, pues 
hasta ahora han sido incapaces de frenar la ola de violencia. 

PIDEN RENUNCIA DE CLAUDIA SHEINBAUM 
“Claudia si no tienes la capacidad de trabajar con los alcaldes de oposición, renuncia y 
dedícate a la campaña porque hoy ahora tu campaña va a necesitar más tiempo, porque 
si antes no ibas a ganar ahora menos… Claudia nunca vas a ser Presidenta de este 
hermoso país”. 

Eso dijo la alcaldesa de Cuauhtémoc, Sandra Cuevas, quien exigió a la “corcholata” 
renunciar a su cargo ante su incapacidad para gobernar la capital del país como lo 
demostró el accidente de la Línea 3 del Metro, donde murió una joven universitaria y más 
de un centenar resultaron lesionados en el alcance de trenes del suburbano. 

https://portalhidalgo.com/la-columna-11/ 
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LA COSTUMBRE DEL PODER 
GREGORIO ORTEGA MOLINA 
 
INVIERNO PASARÁ FACTURA 
*El presidente mexicano es un mago. Si tiene a su Hugo López Gatell en Salud, en la 
secretaría de Hacienda cuenta con su Rogelio Ramírez de la O, que todo le resolverá en 
un abrir y cerrar de ojos. ¿Cuál inflación? 
El invierno es mucho más que la sensación térmica. Sus consecuencias inmediatas y 
mediatas son múltiples, sobre todo si vivimos más tormentas como la “Elliot”, que afectó el 
centro y este de Estados Unidos. 

 Por lo pronto, es previsible que los combustibles que aseguran el funcionamiento de 
calefacciones, fábricas, servicios diversos y distribución de alimentos, incrementen sus 
precios y, lo sabemos, lo que sube difícilmente regresa a su nivel previo. 

 El ámbito alimentario sufrirá enormes presiones adicionales y más graves que las que 
inciden en su distribución. Hemos de suponer que el frío, la nieve, las heladas, las 
próximas tormentas invernales afectarán cultivos de todas clases, lo que mermará las 
cosechas y decrecerán las exportaciones de esos productos. Para quienes satisfacen su 
hambre basados en el control de precios de la canasta básica, en los subsidios, en la 
distribución de dinero de los programas sociales, se dificultará llevar comida a sus mesas. 

 Es muy posible que lo único que no se vea afectado sea el sector salud, pues es idéntico 
al de Dinamarca, y el presidente de México avalará, como es su costumbre, las mentiras 
de Hugo López Gatell. Quizá no se incremente el índice de decesos, ni suba el número de 
hospitalizaciones, pero sí se presionará sobre el gasto doméstico debido al desabasto de 
medicamentos y al incremento en sus precios, que ya está aquí.  

Pero no se angustien, los enfermos no acudirán a los hospitales de postín, sino a los 
consultorios de las farmacias del ahorro y del doctor Simi. En cuanto a los menores que 
padecen cáncer, pues como siempre, deberán rascarse con sus uñas, tal como se hace 
en el mundo de Hamlet. 

 No nos impacientemos. El presidente mexicano tiene solución para todo, gracias al 100 
por ciento de lealtad los problemas se solucionan casi de manera automática, y durante 
este invierno el clima ni las tormentas, ni las heladas incidirán en su proyecto, debido a 
que su palabra es capaz de modificar la sensación térmica, salvar los cultivos, impedir el 
incremento de precios internacional en las combustibles, y así distribuir los alimentos a 
bajo costo, como lo ofreció antes de sorprendernos con su sabiduría y habilidad para 
resolver los desafíos. 

 

 



 

 El presidente mexicano es un mago. Si tiene a su Hugo López Gatell en Salud, en la 
secretaría de Hacienda cuenta con su Rogelio Ramírez de la O, que todo le resolverá en 
un abrir y cerrar de ojos. ¿Cuál inflación? 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-8/ 
 
 
QUADRATIN 
FELIPE DE J. MONROY 
 
LOS RIESGOS DE UN CRUDO INFORME 
 Revelado en fragmentos a través de un reportaje periodístico, la Iglesia católica mexicana 
ha divulgado parte del informe que los obispos han hecho llegar a la Santa Sede sobre el 
estado de las cosas en materia de religión y sociedad en el país.  Sin eufemismos, los 
jerarcas han destacado que los mexicanos tienen “una presencia generalizada de tristeza, 
soledad, desesperación, angustia, cansancio, depresión, incertidumbre, miedo, dolor, 
confusión y vulnerabilidad”; también afirman que a las instituciones católicas les ‘falta 
fuerza’ para afrontar los desafíos del país, que se percibe “distanciamiento” entre el clero 
y la sociedad, que se confirma el éxodo de feligresía, que hay frustración y hasta fracturas 
en el seno de la Iglesia. Un informe con una tremenda dosis de realidad pero que, al 
interior de varios círculos eclesiales, también ha sido valorado como pesimista, producto 
de una mirada desesperanzada y desanimada sobre riquezas invisibles y silenciosas que 
la espiritualidad, la fe y la tradición religiosa mexicana aún conserva en no pocos aspectos 
de la vida familiar. Como sea, los obispos tendrán que mantenerse en sus trece cuando 
hablen de esto en la próxima visita ad limina al Vaticano y reflexionen junto al Papa por 
qué ni la ‘nueva evangelización’, ni la ‘evangelización de las culturas’, ni del ‘discipulado 
misionero’, ni el resto de propuestas de largo aliento y amplio espectro asumidos por la 
Iglesia parecen haber tenido un efecto sensible, visible y constatable entre la sociedad 
mexicana. En primer lugar, sin duda, es digno de reconocimiento la forma en cómo los 
líderes de la Iglesia católica han afrontado el duro diagnóstico y no han tratado de desviar 
la mirada ni caído en la tentación de responsabilizar a instancias políticas, mediáticas o 
culturales del doloroso paisaje mexicano eximiéndose de las propias responsabilidades en 
el proceso.  Sin embargo, y por desgracia, una mirada tan áspera de la realidad puede dar 
paso a una potencial reacción que inicialmente pasa inadvertida ante este panorama: la 
validación de la histórica rigidez cognitiva de muchos creyentes integristas, la cual 
también abunda en varios espacios religiosos. Explico: la asimilación de un panorama 
donde los desafíos han quedado desatendidos y donde todos los esfuerzos de audacia y 
creatividad han fracasado puede devenir en un sentimiento oscuro y reaccionario; en la 
búsqueda de un retroceso a órdenes históricamente superados, en una cerrazón en la 
manera de percibir el mundo y una incapacidad de generar alternativas actualizadas para 
solucionar problemas; y aún peor, en la validación de fanatismos, de prejuicios, de 
repudio y hasta odio ante los cambios. Es probable que bajo esta perspectiva, algunos 
sectores religiosos sean seducidos por fantasías del pasado o que confundan la solidez 
con severidad en el mensaje cristiano; que piensen en código de fines y no de medios, de 
destinos y no de caminos; que lleguen a definir que la vida es un problema por resolver 
más que una realidad para experimentar junto a sus congéneres. 
 
 
 

https://portalhidalgo.com/la-costumbre-del-poder-8/


 
 
 Pero también existe el riesgo de que otros ámbitos religiosos queden completamente 
sumergidos en la lógica del hiper-activismo, tratando de implementar programas, planes, 
proyectos, subsidios, mecanismos, tareas y un sin fin de formalidades objetivas con las 
que, a través de los recursos humanos, económicos y técnicos buscarán, si no resolver el 
problema, al menos esquematizar y sistematizar las acciones a emprender.   Un último 
apunte: ha sido sumamente oportuno que este 2023 el filósofo surcoreano Byung-Chul 
Han nos haya presentado su más reciente libro que lleva por título “Vida contemplativa. 
Elogio de la inactividad”. En él no sólo hace un llamado a recuperar el sentido, el 
equilibrio, la riqueza y la paz interior sino aporta reflexiones sobre cómo los momentos 
contemplativos del ser humano son útiles para afrontar la crisis de la sociedad 
contemporánea, de su vértigo y su crudeza. Por supuesto que la espiritualidad 
contemplativa católica tiene una riqueza abundante que ha inspirado a muchas letras 
nacionales, como aquellos versos de Luis G. Urbina: “Te bendigo, Señor, en la hora 
buena, / te bendigo, Señor, en la hora aciaga, / te bendigo, en el goce y en la pena. / Te 
bendigo, en el beso y en la llaga”; pero que hoy también tiene la responsabilidad de 
compartirse con todos los sectores sociales del pueblo mexicano para que, igual que el 
mismo Urbina, los hombres, niños y mujeres de hoy puedan asentir al leer: “Y tenía una 
sola ilusión, tan serena / que curaba mis males y alegraba mi pena / con el claro reflejo de 
una lumbre de hogar” y redescubrir la paz. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/los-riesgos-de-un-crudo-informe-felipe-de-j-
monroy/ 
 
 
RUTA TRANSFORMADORA 
CELESTE ASCENCIO  
JÓVENES CONSTRUYENDO A MÉXICO 
Con el agrado de saludarles, les comparto que parte de las actividades iniciales de este 
año 2023, me reuní con entrañables compañeros de labor política y social, el profesor 
Miguel Ángel Cuín Simón de la comunidad de Tirindaro, Zacapu y la señora Guadalupe 
Dimas, originaria de Santa Fe de la laguna de Pátzcuaro Michoacán. Hemos comenzado 
enero, con actividades importantes, ya se realizó la entrega de tarjetas de bienestar a 
jóvenes de entre 18 y 29 años de edad, beneficiarios del programa federal “Jóvenes 
Construyendo el Futuro”, este programa ha mejorado considerablemente, inició en 2019 
con $3,748.00 y, este 2023 con $6,310.00. Les recuerdo que durante la legislatura 
anterior, presidí la comisión de juventud y diversidad sexual, y una de las principales 
observaciones que he realizado al programa en mención, es que en México las y los 
jóvenes estamos construyendo el presente, el pasado no puede modificarse, y el futuro es 
algo que nadie sabe si llegará, en cambio el presente es el ahora, el presente es hoy. 
Retomando algunos datos del diagnóstico: programa presupuestario S – 280, Jóvenes 
Construyendo el Futuro, de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, nos damos 
cuenta de que: En México, al cuarto trimestre de 2018, las juventudes que no estudiaban 
ni trabajaban, era de 5.7 millones, de los cuales 82.8% son mujeres y el 17.2% hombres, 
estos datos han venido a la baja, sin embargo, se observa en el mercado laboral 
mexicano, la incapacidad para generar empleo bien remunerado a las y los jóvenes. 
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Paracho, Michoacán es uno de los más recientemente nombrado “Pueblo mágico”, y para 
ver esa magia en nuestro pueblo, necesitamos combinar los mecanismos de tradiciones 
con tecnologías, de cultura con arte contemporánea, de crear las rutas turísticas al interior 
de fabricas y talleres de guitarras, de apostarle a las ideas de innovación de quienes 
somos jóvenes y amamos a nuestro pueblo y nos encantaría verlo convertido en uno de 
los principales centros turísticos de Michoacán y de México, Para lograr lo anterior, 
requerimos con urgencia tutores y aprendices inscritos en el programa, capaces de 
generar una visión positiva, de labor social, económica y cultural por y para Paracho y 
nuestras comunidades originarias. Retomando el tema de la entrega de tarjetas, tuve la 
oportunidad de interactuar con algunos jóvenes y cuando les cuestioné acerca de ¿dónde, 
porqué y qué les motivo a registrarse en esa área de trabajo? Respondieron que por que 
buscan nuevas alternativas y oportunidades. En el caso de un joven, expresó que no ha 
encontrado trabajo en la rama de estudio de la que él egreso, y se siente motivado a 
incursionar en la carpintería como un trabajo extra, por su parte, una joven, nos platicó 
que esta muy emocionada de aprender el arte de la confección y que esta logrando crear 
vestidos de XV´s años en nuestro municipio. Amiga, amigo, si eres joven y buscas un 
lugar en el que puedas aprender un oficio para posteriormente generar tu propio negocio 
o conseguir un empleo seguro, busca la convocatoria del programa “jóvenes 
construyendo el futuro”. 
 
https://www.quadratin.com.mx/opinion/ruta-transformadora-celeste-ascencio-2/ 
 
 
POSTDATA NEWS 
URBANÓPOLIS 
SALVADOR GARCÍA ESPINOSA 

NECESIDAD DE ÁREAS VERDES Y MENOS VIALIDADES 
Todas las ciudades están en una construcción constante y, por lo tanto, en su 
transformación permanente. Si observamos la ciudad que habitamos será fácil observar 
que se trata de un collage de construcciones de muy distintas épocas, más aún, en 
algunas de las ciudades donde se han demolido edificios y construido otros modernos o 
contemporáneos, se puede observar un trazo urbano, secciones de calles o esquemas de 
lotificación muy particulares, y específicos de una época o corriente de pensamiento. Esto 
nos permite afirmar que hoy es cuando se construye la ciudad del mañana, las obras que 
se edifican hoy, formarán, aunque de forma parcial, parte integral de la ciudad del futuro. 

Soy un convencido de que en todo momento se han buscado instrumentar las mejores 
decisiones, aunque con el paso del tiempo nos hayamos dado cuenta de que generaron 
más perjuicios que los beneficios pretendidos. Un claro ejemplo es, sin duda, la 
planeación con base en la zonificación de usos de suelo, que hoy, en la dimensión actual 
de las ciudades se le atribuye que propició problemas graves de movilidad. 

 

 

https://www.quadratin.com.mx/opinion/ruta-transformadora-celeste-ascencio-2/
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Hoy, los conocimientos científicos y técnicos desarrollados nos han permitido comprender 
que la realidad del deterioro ambiental que vivimos, conocida como Cambio Climático, nos 
demanda que las ciudades busquen urgentemente alternativas, entre otros aspectos, 
sobre el aumento de áreas verdes y la mejora en los esquemas de movilidad urbana con 
sustentabilidad ambiental y social. 

En el primer caso sobre el incremento de áreas verdes, si bien existen parámetros como 
el de la Organización Mundial de la Salud, cuya recomendación es de 9 a 16 metros 
cuadrados por cada habitante en una ciudad. Sin duda, la mayoría de nuestras ciudades 
en México se encuentran muy por debajo de dicho indicador, y por este motivo se hacen 
esfuerzos constantes e incluso se han modificado normas y reglamentos a fin de 
incrementar el número de áreas verdes en las ciudades. 

La principal estrategia para incrementar la relación de metros cuadrados por habitante fue 
la creación de grandes parques urbanos, lo que no necesariamente implica una mejora en 
la calidad de vida de sus habitantes. Lo anterior, podemos ejemplificarlo con el 
denominado “Parque Bicentenario de Morelia”, cuya superficie de 32 hectáreas, si bien 
representó, en su momento un incremento de 0.37 m2/hab. Su ubicación resulta del todo 
accesible para algunas de las zonas habitacionales más densamente pobladas de la 
ciudad, pues sus habitantes requieren de un traslado de poco menos de una hora y el 
consecuente costo que representa usar dos rutas de transporte público en promedio. 

La situación anterior ha llevado a instrumentar desde hace poco más de una década en 
las principales ciudades del mundo como Nueva York, París, Berlín, Sao Pablo, la 
estrategia de disminuir la superficie de vialidades para transformarlas en pequeños 
parques. Tal vez el caso más evidente sea el de Nueva York, donde en el área de 
Manhattan, en que era común observar vialidades saturadas por sus característicos taxis 
amarillos y demás vehículos automotores, se ha reducido las secciones viales para 
integrar pequeñas áreas verdes, se han eliminado áreas de estacionamiento en la vía 
pública para conformar áreas peatonales y de esparcimiento social. 

En Morelia, como en otras ciudades, se observa la carencia de áreas verdes, esto queda 
de manifiesto cuando se observa el incremento de intensidad o diversificación en el uso 
de los espacios tradicionales o existentes. Un claro ejemplo de lo señalado acontece en el 
área conocida como el Planetario o Centro de Convenciones, y que constituye uno de los 
principales pulmones de la ciudad dados sus extensos jardines. 

En este espacio, el año pasado se instaló la tradicional feria de mayo, con el consecuente 
reclamo de vecinos de la zona, debido al inminente deterioro que causaría la instalación 
de juegos mecánicos en los jardines y la ocupación temporal del espacio público por la 
feria. Asimismo, durante la pasada temporada navideña se instaló en esta misma área del 
Planetario una pista de patinaje sobre hielo, juegos mecánicos y demás atractivos para la 
población, con el consecuente deterioro de las áreas verdes de este sitio. De igual forma, 
en una de las principales plazas del Centro Histórico de la ciudad se instaló otra pista de 
patinaje sobre hielo. 



 

En los casos descritos, más allá del éxito en términos del número de visitantes y que les 
permite a las autoridades justificar las acciones realizadas, lo cierto es que se requieren 
más áreas verdes, no para que la población acuda en temporadas extraordinarias, sino de 
forma cotidiana. 

En este mismo contexto se observa que se realizan obras de acondicionamiento en áreas 
existentes, como la construcción de un parque lineal sobre el camellón central del Blvd. 
García de León. Sin lugar a dudas, la construcción de andadores en su parte central 
facilitará que los visitantes recurrentes acudan con mayor comodidad y seguridad. Aunque 
también se debe tener cuidado de que dichas adecuaciones no incentiven la instalación 
de puestos ambulantes, tianguis o, peor aún, que algunas áreas sean ocupadas para 
estacionamiento de autos o motos. 

Morelia requiere con urgencia incrementar sus áreas verdes, principalmente porque la 
normatividad vigente respecto a donaciones para área verde se basa en un criterio de 
porcentajes, y no considera que conforme aumente la densidad bruta, disminuye la 
superficie de las viviendas, y con ello aumenta la demanda de áreas verdes. De forma tal 
que, a mayor cantidad de viviendas construidas, disminuye el indicador de metros 
cuadrados de área verde por cada habitante. 

https://postdata.news/urbanopolis-necesidad-de-areas-verdes-y-menos-vialidades/ 

 
 
ACUEDUCTO ONLINE 

SAMUEL PONCE 

 

UMSNH, Y ¿LA MARCHA?  

 
1.- El arribo de Yarabi Ávila González a la Rectoría de la Universidad Michoacana de San 
Nicolás de Hidalgo (UMSNH) podría decirse estuvo más que blindada por todos los 
puntos cardinales; sin embargo, hubo pequeñas, tibias y hasta cobardes expresiones 
opositoras. 

2.- De ahí que esas oposiciones, dispersas, atomizadas, trataran de convocar el pasado 
domingo a una manifestación de rechazo a la sucesora de Raúl Cárdenas Navarro. No, 
como se tiene conocimiento, no hubo tal y si un nuevo cierre de filas con la ex diputada 
local. 

3.- Ahora que la Rectora de la UMSNH ha pasado ese misterioso amago, inducido, 
prácticamente desde el anonimato y por ende, con actitudes cobardes, y dicho cierre 
hacia ella, sobre todo sindical, con el beneficio de la duda, podrá continuar con situar las 
bases de su administración… 
https://acueductoonline.com/umsnh-y-la-marcha-samuel-ponce/ 
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AHUIZOTE 
LA OPCIÓN 
JORGE VÍLCHEZ 
 
LLEGAR UNIDOS RETO DE DIRIGENTES DE VA POR MÉXICO  

La alianza “Va por México” que conforman PAN, PRI y PRD, ya decidió hacer presencia 
en las elecciones locales de Coahuila y Estado de México y en las presidenciales del 
próximo año. 

Incluso, PAN y PRI acordaron que las dos primeras de este año sean encabezadas por 
candidatos priistas, mientras que para las del próximo año el candidato surgiría de las filas 
panistas. 

En ambos escenarios no figuraría ningún aspirante emanado de las filas del Partido de la 
Revolución Democrática. La última derrota de este organismo político en Michoacán y la 
pérdida de su registro local en por lo menos 15 estados de la República Mexicana lo han 
colocado en un escenario desventajoso para imponer condiciones. 

Los aliancistas han concluido que solo unidos podrían tener posibilidades de alzarse con 
el triunfo frente al partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, Morena. Un 
escenario que los coloque separados, les sería electoralmente desastroso. 

Pero ese anuncio de las dirigencias nacionales que se aglutinan en torno a “Va por 
México”, ya tuvo sus primeras reacciones a nivel local. 

Así, el dirigente estatal perredista Octavio Ocampo dijo que el Partido de la Revolución 
Democrática no estará sujeto ni podrá avalar lo que diga un partido político respecto a la 
elección de la candidata o el candidato de la alianza opositora para el proceso electoral 
del 2024 a la Presidencia de la República. 

Es decir, el perredismo michoacano no comparte esa posición. 

Los perredistas michoacanos le apuestan a una candidatura que encabece el ex 
gobernador Silvano Aureoles Conejo para las elecciones presidenciales del 2024. Para 
los partidarios del sol azteca, pese a la contundente realidad, no hay debilidad en este 
organismo político que les impida ser un principal protagonista en las contiendas 
electorales. 

Contrario a ello, el líder estatal priista Guillermo Valencia Reyes expresó que el priismo 
michoacano respalda totalmente los acuerdos logrados por las dirigencias nacionales del 
PRI, PAN y PRD, de cara a las elecciones de este 2023 en Coahuila y el Estado de 
México y la contienda presidencial del 2024. 

 

 

 

 



 

 

“Estos acuerdos son un gran avance para la consolidación del proyecto opositor al 
régimen autoritario impuesto por Morena en los últimos cuatro años”, afirmó Valencia 
Reyes, y dijo que en Michoacán la alianza PAN, PRI, PRD, es absolutamente viable, igual 
que en el escenario nacional. 

Así, en el ámbito político local hay coincidencias, pero también diferencias en los 
acuerdos a los que habrían arribado las dirigencias nacionales de la alianza “Va por 
México”. 

Y una voz más que, lejos de posiciones partidistas, se pronuncia por candidaturas 
ciudadanas, y es el diputado Francisco Huacus Esquivel cuando afirma que “vamos por 
aquellos ciudadanos que compartan y se identifiquen con los principios democráticos y 
políticos del sol azteca, mismo que se garantizará con la apertura partidaria en los 
procesos internos futuros”. 

Sin duda, la discusión de la participación de una alianza opositora con candidato propio 
para hacer frente al oficialismo en las elecciones presidenciales del 2024, ya comenzó y 
sus promotores tendrán que trabajar a fondo para evitar fisuras o divisiones en cada uno 
de los organismos políticos participantes. 

Llegar unidos al proceso electoral del 2024 sería su objetivo inmediato y primordial. 

Al tiempo. 

DESDE ayer lunes, el Gobierno de Michoacán, a través de la Secretaría de Finanzas y 
Administración (SFA), abrió su primera ventanilla para la recepción de proyectos del 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum), la cual atenderá hasta el 3 de febrero con la intención de que 
todos los municipios tengan acceso a recursos orientados a obras de impacto local y 
regional. En conferencia de prensa, el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro García, anunció lo anterior y manifestó que, al ser una gestión municipalista la 
que encabeza el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, existe interés en que los recursos 
del Faeispum sean aprovechados por los alcaldes y sus equipos para beneficio de los 
michoacanos que habitan las diferentes regiones del estado. “Se trata de impulsar obras 
de infraestructura en los servicios públicos municipales”, completó. La segunda ventanilla 
estará abierta del 10 al 31 de marzo, mientras la tercera, en tanto, del 15 de mayo al 5 de 
junio, motivo por el que las administraciones municipales tienen oportunidad de presentar 
solicitudes para proyectos viables y de impacto social, orientados al desarrollo, señaló el 
funcionario estatal. “Es fundamental que sus proyectos califiquen para desarrollar más 
infraestructura en los servicios públicos municipales”, recalcó….ESTE año se cristalizará 
en Michoacán la posibilidad de que nuestros migrantes cuenten con representación en el 
Poder Legislativo a través de la figura del diputado migrante, recalcó el diputado Víctor 
Manríquez González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática se mostró optimista con la participación que han tenido los 
migrantes en el proceso de análisis al interior del Congreso para dar vida en Michoacán a 
la diputación migrante. 



 

 “Sin duda la participación que se ha tenido nos muestra la enorme expectativa que 
nuestros paisanos tienen en la materia, en donde como diputadas y diputados la 
responsabilidad que tenemos es la ampliación de derechos para quienes tanto han 
aportado a Michoacán”. Por lo que se sabe, se contempla obligar a los partidos políticos a 
registrar a uno o más candidatos migrantes en sus listas de representación proporcional o 
plurinominal….ES IMPORTANTE fortalecer en Michoacán la ruta para fomentar entre los 
ayuntamientos la posibilidad de transitar hacia el modelo de gobiernos digitales, consideró 
la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. “Hay que destacar 
que el modelo de gobiernos digitales se basan en el uso de las tecnologías de la 
información y comunicación, en especial Internet como herramientas de mejora y 
optimización de los servicios y tareas gubernamentales”, dijo la también vicecoordinadora 
del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional… EL CONSEJO General 
del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó por unanimidad la distribución del 
financiamiento público a partidos políticos para el sostenimiento de actividades ordinarias 
permanentes y actividades específicas que, para el ejercicio 2023, corresponde a una 
bolsa de 257 millones 063 mil 232 pesos con 99 centavos, la cual se distribuye en los 8 
institutos políticos con representación ante IEM. Así, para el PAN, $35,031,158.94; para el 
PRI, $37,038,325.76; al PRD, $33,392,796.16; PT, $21,565,741.24; PVEM, 
$26,342,669.36; MC, $18,933,574.80; MORENA, $68,334,209.12, y PES, 
$16,424,757.61…..EN SEGUIMIENTO a las acciones emprendidas como parte de la 
estrategia estatal para la investigación del homicidio doloso y feminicidio, y en el marco de 
la creación de la Comisión para la Atención del Delito de Homicidio Doloso (CONAHO), 
anunciada por el Gobierno Federal, el Fiscal General del Estado de Michoacán, Adrián 
López Solís, sostuvo un encuentro de trabajo con el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes, y de la XXI Zona Militar, General Francisco 
Javier Zubia González. Durante dicha reunión en la que se evaluaron avances, resultados 
y metas, López Solís sostuvo que es a través de la coordinación como se puede hacer 
frente a este delito que ha impactado en la sociedad, de ahí la necesidad de que, en 
conjunto, se fortalezcan estrategias para atender la incidencia de este fenómeno 
delictivo….EL GOBERNADOR Alfredo Ramírez Bedolla designó a Paula Edith Espinoza 
Barrientos como directora general del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado 
de Michoacán (Icatmi) y a Pedro Alexis Velázquez Guzmán como titular del Instituto de la 
Juventud Michoacana. Espinoza Barrientos ha trabajado como funcionaría pública estatal 
y fue directora del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en esta 
administración. Por su parte, Alexis Velázquez es egresado de la licenciatura en Ciencias 
y Técnicas de la Comunicación de la Universidad Interamericana para el Desarrollo 
(UNID), se ha desempeñado como conductor en medios de comunicación locales y como 
Jefe de Departamento de Capacitación y Modernización de la Secretaría de Turismo de 
Michoacán (Sectur)….CON UN LLAMADO a cumplir con eficacia y responsabilidad la 
tarea asignada, el presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar llevó a cabo 4 relevos 
institucionales en 2 Direcciones generales, 1 Dirección y 1 Secretaría Técnica. En este 
sentido, a partir de esta fecha, el maestro José Manuel Álvarez Lucio, quien se 
desempeñaba como director General del Colegio de Morelia, asume la Dirección General 
del DIF en sustitución de Agustín Páramo Paredes, quien a su vez fue designado 
Secretario Técnico de la propia institución.  

 



 

 

Como nuevo director general del Colegio de Morelia, fue nombrado Iván Barrales 
Alcántara, con amplia experiencia dentro del sector educativo, su encomienda más 
reciente -en la función pública- era como coordinador general de Planeación y Evaluación 
Educativa de la SEE. Finalmente, Martínez Alcázar, designó a Félix Castelazo Villanueva, 
como nuevo director de Educación….LA COLEGA Nora Martínez es ya la coordinadora 
de Comunicación Social de la Universidad Michoacana. Experiencia, dedicación y 
responsabilidad son los méritos que le respaldan a Nora…. 

http://www.ahuizote.com/2023/02/07/llegar-unidos-reto-de-dirigentes-de-va-por-
mexico-columna-politica-la-opcion/ 
 
 
COORDENADAS POLÍTICAS 
FERNANDO PÉREZ CHÁVEZ 
 
¡CASTIGO PARA ROBERTO MONROY!  
 
Según el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en su Gobierno no habrá impunidad ni se 
solapará a ningún funcionario en temas de acoso sexual y violencia doméstica y entonces 
porque no ha sido destituido el secretario de turismo, Roberto Monroy, acusado de abuso 
sexual en octubre de 2022. 
 

Y tras las denuncias contra el funcionario Roberto Monroy, el fiscal General del Estado, 
Adrián López Solis, indicó que ya se investigaba el caso, pero que debido a que la 
investigación se encuentra en curso no puede dar más detalles y ya pasaron más de dos 
meses y no hay un resolutivo. 

Sin embargo, el golpeador de mujeres, Misael García Vázquez, administrador de la 
Coordinación del Sistema Penitenciario de Michoacán se le exigió la renuncia y fue 
destituido de su cargo, a cuatro días de que fue denunciado penalmente por lesiones 
dolosas por su pareja sentimental. 

La verdad el caso de Roberto Monroy es grave porque abuso de un menor de edad, pero 
como para los amigos y allegados del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla existe la 
impunidad 

el secretario de turismo de Michoacán continúa en el cargo. 

Por otro lado, desde que se conoció de la denuncia que presentó la víctima Fabio ante la 
Fiscalía General de Justicia de Michoacán, en mayo pasado del año pasado por abuso 
sexual hubiera sido sano que se separa del cargo el funcionario para enfrentar el proceso 
jurídico. 
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Finalmente el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla es muy bueno para dar declaraciones 
sensacionalistas, pero en los hechos son pura demagogia y buenos deseos para quedar 
bien con la opinión pública, amén de justificar su fracaso como mandatario estatal. 

http://www.ahuizote.com/2023/02/07/castigo-para-roberto-monroy-columna-
coordenadas-politicas/ 
 
 
LA COLUMNA 
JOSÉ CRUZ DELGADO 
 
HELDER VALENCIA MERECE UNA OPORTUNIDAD  
 
Dentro del PRD, al igual que en todos los partidos políticos hay jóvenes, mujeres y 
hombres que tienen fuerte liderazgo en sus regiones, pero lamentablemente las 
dirigencias no les dan la oportunidad, sólo los utilizan en campañas electorales, son 
contados quienes han logrado escalar en la política. 
Es lamentable que sean siempre los mismos quienes se repartan el pastel por su 
«experiencia», haciendo de lado a aquellos y aquellas que día y noche hacen trabajo a 
ras de tierra y al último se quedan como los chinitos, «nomás milando». 
 

Helder Valencia, secretario de Planeación Estratégica y Organización del Partido de la 
Revolución Democrática, se ha convertido en un pilar fundamental del perredismo 
michoacano, quien pese a su juventud ha logrado mucha experiencia y su liderazgo ha 
crecido en todo el estado y merece que la dirigencia de su partido le dé una oportunidad 
porque se la ha jugado, es carta fuerte y garantía de triunfo. 
Valencia siempre ha dicho que se deben retomar los elementos del origen que vio nacer 
al PRD y los principios ideológicos que siguen estando y permanecen más vigentes que 
nunca. 
Hélder dice que sigue siendo necesario combatir la desigualdad, la injusticia, la 
discriminación, la corrupción y el abuso del poder, así como trabajar en el desarrollo 
sostenible, pero que para ello se necesita una nueva manera de hacer política y así trazar 
nuevos caminos en el desarrollo del país. 
INSISTE PRD EN QUE SILVANO ES SU CARTA FUERTE A LA 
PRESIDENCIA………..La candidatura de la alianza para el 2024 aún no está definida, y 
para la dirigencia estatal del PRD, Silvano Aureoles es una carta fuerte del partido, señala 
Octavio Ocampo, quien afirmó que su partido no estará sujeto ni podrá avalar lo que diga 
un instituto político respecto a la elección de la candidata o el candidato de la alianza 
opositora para el proceso electoral del 2024 a la Presidencia de la República. 
El líder perredista dijo ser respetuoso de las opiniones del dirigente nacional del PAN en 
el sentido de que será este partido político quien designe el candidato presidencial, sin 
embargo, -afirmó-, “en el PRD no las compartimos”. 

Sin duda, la propuesta del PRD de que se ciudadanice la decisión de quién puede ser la 
candidata o el candidato a la Presidencia de la República, mediante un mecanismo 
democrático, transparente y abierto, como consultas, encuestas, debates, entre otras, es 
sano y si se aceptara, que lo dudo, se le abriría la puerta para Aureoles Conejo, pues a 
decir de Octavio Ocampo, el trabajo y experiencia del ingeniero, ex gobernador del 
estado, lo colocan en posibilidad de ser candidato presidencial. 
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GOBERNADOR PIDE CALMA Y RESPETAR LA LEY Y HACE LO 
CONTRARIO………Cada vez me sorprende más el gobernador morenista Alfredo 
Ramírez Bedolla por su cinismo, pues mientras pide a sus funcionarios prudencia y 
respetar la ley ante sus aspiraciones políticas, él hace lo contrario y violenta la ley al hacer 
actos anticipados de campaña en favor de las corcholatas de su partido Morena. 
Sí es un año electoral señor Alfredo, aunque en Michoacán no haya comicios. Usted debe 
poner el ejemplo, pero anda todo acelerado apoyando desde el año pasado a las 
corcholatas, así que no tiene calidad moral para exigirles nada. 
Ya cínico es usted que pidió también no usar el cargo público para beneficiar a algún 
aspirante presidencial, pero entonces ¿usted por qué lo hace?. 
¿Por qué utiliza su manchada investidura para apoyar a los aspirantes presidenciales? 
«Los servidores públicos debemos de respetar la ley y tenemos una mayor 
responsabilidad que debemos de cumplir y no hacer lo que se nos antoje», eso dijo este 
mitómano que Michoacán tiene como gobernador, cuando él viola constantemente, al 
igual que Andrés Manuel López Obrador. 

http://www.ahuizote.com/2023/02/07/helder-valencia-merece-una-oportunidad-la-
columna/ 


